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在智能化、互联网的时代背景下，传统企业如何借力
新技术，实现新发展？新兴互联网企业如何在激烈竞争
中稳定生存、进而实现全球化升级？昨日上午，本届绿公
司年会数场焦点论坛之一——“战略：方向与节奏”如期
举办，来自国内的知名企业家大咖围坐如意湖畔，从互联
网到全球化、从传统到新兴，精英们高屋建瓴，给出真知
灼见、抛出精彩观点。

新浪董事长兼CEO曹国伟说，互联网企业面临着
行业发展太快、前景难以预测的巨大压力，新技术、新模
式层出不穷，一不小心就会被颠覆；其次，互联网行业资
本密集、竞争激烈，企业在做好当下的同时，必须提前为
未来做好战略谋划。对传统企业而言，如何运用互联网
技术带来的信息、大数据，变大众化服务为个性化服务，
则是“互联网＋”对传统企业的意义。

携程计算机技术（上海）有限公司联合创始人兼执
行董事会主席梁建章强调，与其说携程是互联网公司，不
如说它是个运用互联网技术和手段的旅游企业。未来携
程的战略就是国际化。对任何企业而言，实现战略都需
要资源倾斜，比如人才，在自我培育的基础上，还可以通
过兼并收购等其他手段实现人才聚集。

清华控股有限公司董事长徐井宏认为，无论哪种时
代，企业都不能背离商业原则：消费者需要的产品、低廉
的成本、高效快速广泛的传播。互联网是一个革命性的
技术，带来生产方式、企业模式、生活方式的巨大改变，
也让全球化融合越来越紧密、越来越快。当前的时代背
景下，无所谓传统新兴，任何企业都必须创新才能生存。

三全集团董事长陈泽民认为，新时代下，传统制造
业也必须跟上时代，运用新技术实现升级换代。企业
在具体运营中要做好加减法，要通过新技术提高生产
效率、提高工人的有效劳动，同时也要减少资源浪费、
环保破坏。通过加减法提高产品的附加值，企业大有文
章可做。

嘉宾们认为，无论身处哪种时代，企业唯一不变的
应该是本着创造价值的核心去运作，只有为消费者提供
了有价值的产品、服务，企业才能实现更好成长。商业
的逻辑从来没有改变，改变的只有环境和技术。

精准扶贫把发展作为解决贫困的根本途径，
是扶贫的制度性创新，也是当前缩小贫富差距的
现实解决路径。那么，在扶贫战略中如何寻找
“精准”落点？怎么培育成当地的经济增长点？
民企能发挥什么样的作用？昨日，在今年中国绿
公司年会焦点论坛中，国内知名商业大咖们围绕
“公益方法论：从精准扶贫到缩小贫富差距”这一
议题，展开讨论。

中国汇源果汁集团有限公司董事长朱新礼
说，扶贫对企业来讲是责任，也是机会。企业发
展扎根于贫困地区，不仅能创造税收，还能改善
当地生态旅游环境。

依文集团董事长夏华说，扶贫工作必须尊重
当地日常的生产生活方式。同时，在精准扶贫的
路上一定要高度关注被帮扶者的心理，让他们内
心在脱贫的过程中有充分的自尊感。此外，还要
塑造被帮扶者永久脱贫的能力，打造一个永久性
脱贫的模型。

德龙控股有限公司董事局主席丁立国认为，
精准扶贫第一应该先要找到精准的贫困人口。
第二个是要扶智，从教育、医疗等领域着手，从
扶智的角度出发去实现真正意义上的脱贫。第
三，要建立一个慈善家联盟联合做扶贫，动用全
社会的能量，脱贫目标就一定会实现。

河南蓝天集团有限公司董事长李新华说，扶
贫先扶什么，如何和市场、产业、旅游相衔接等问
题都是扶贫工作要考虑的问题。李新华认为，企
业家应请一些有资产、有文化的人才到贫困地区
扶贫，用智慧手段来彻底解决贫困的问题。

新希望六和股份有限公司董事长刘畅在论
坛中说，民营企业家应该联合起来到中国的一些
穷困地区开工厂，然后把这些落后的生产力变成
为有契约精神的劳动者，让小农经济逐渐转变为
规模化、产业化经济，这才是缩小贫富差距的最
佳途径。

中国经济步入新常态，从高速增长转向中高
速增长，这就要求企业进一步转型升级，提升企业
的核心竞争力。那么，互联网时代的企业该如何
转？往哪方面转？如何解决转型过程的企业文化
演进问题？这些问题在2017中国绿公司年会焦点
论坛中找到了解答。昨日，众多国内知名企业领
袖围绕“转型升级之解”这一议题，纷纷发言,各抒
己见。

中国企业家俱乐部副理事长、新希望集团董
事长、民生银行副董事长刘永好说，供给侧结构改
革，让中国需求提高了。因此新希望集团围绕新
需求在全球布局，嫁接全球优势资源，先是把产
品卖出去，逐渐到用创新的模式在国外做最好的
产品。

TCL集团股份有限公司董事长兼CEO李东生
认为，中国企业走国际化、全球化之路，是提升中国
企业的竞争力最关键的举措。同时，中国产品技术
能力的同步提高，创造了中国的品牌。中国企业的
国际化、中国经济的全球化是支撑中国经济发展最
重要的动力。

中国民生银行股份有限公司董事长洪崎在发
言中表示，中国在金融业发展方面，缺乏国际化的
人才。在国际化人才培育方面，要加强对国家环
境、法律、文化的研究，勇于尝试，让银行业更加健
康、更加国际化发展。

松下互联解决方案公司社长樋口泰行说，面
临市场各种挑战，企业必须在销售的产品和服务
上进行一些转变，人的需求已经不仅仅是产品本
身，人们更多关注的是体验还有服务，因此服务附
加值以及与客户保持长期关系的模式更加重要。

“通过在饲料方面、在兽医防疫方面的很多创
新，一步一步使得我们现在的养猪已经成为融合
了多门学科的高科技行业。”牧原食品股份有限公
司董事长秦英林说，传统的背后代名词是落后，传
统企业一定要通过技术手段进行创新，这样才能
体现出企业的发展成果和价值。
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互联网时代，传统企业如何借力新技术实现新发展？在扶贫战略中如何寻找“精准”落点？经济新常态下，企业
如何进一步转型升级提升竞争力？宏观调控背景下，房地产企业转型发展出路在哪里？围绕业界热点和行业自身关
切，商业领袖们昨日在如意湖畔展开数场对话，奉献了各自的真知灼见。许小年、朱民两位知名经济专家也奉上专场
思想盛宴，高屋建瓴，一展大家风范。
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